

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Se vouloir libre, c'est aussi
vouloir les autres libres."

Simone de Beauvoir



Le chiffre

400

aînés ont fait
leurs Olympiades

▶ 2 La distribution
du chéquier
pouvoir d'achat
débuté lundi

▶ 4 Festi'jeunes
a ambiancé
les jeunes



▶ 3

Festival de l'eau

Dimanche, c'est carnaval !

Noces d'or

Après un demi-siècle de vie commune, ils se sont redit oui

Chéquiers pouvoir d'achat exceptionnels
Une distribution du 23 au 27 juin

Chaque Amandinois a pu s'inscrire, jusqu'au 9 mai, pour recevoir un chéquier pouvoir d'achat exceptionnel. Chaque foyer pouvait en solliciter un.

Chaque chéquier est nominatif. D'une valeur de 115€, il est composé de trois chèques de 20€, un de 15€, quatre de 10€ à dépenser d'ici le 30 novembre 2025 dans les 95 commerces amandinois qui ont accepté d'être partenaires de l'opération. Leur liste est disponible sur le site internet de la ville (saint-amand-les-eaux.fr) et le sera également, en version papier, au Pôle seniors car c'est là qu'aura lieu la distribution.

Elle se déroulera du lundi 23 au vendredi 27 juin inclus, de 8:00 à 13:45 et de 14:30 à 19:00, au 50 avenue du Clos. Chaque personne qui a effectué une demande peut venir quand elle le souhaite, munie de sa pièce d'identité.

En cas d'impossibilité de se déplacer au Pôle seniors la semaine prochaine, deux cas de figure sont envisageables. Une procuration, sur papier libre, peut être réalisée. Dans ce cas, la personne désignée devra se présenter au Pôle seniors avec deux documents d'identité : la sienne et celle de la personne représentée.

Si personne ne peut se déplacer, les chéquiers non retirés seront conservés et à aller chercher à l'accueil de la mairie durant l'été.

Portes ouvertes du centre d'enseignement des pratiques culturelles et artistiques (CEPAC)

SAM. 28 JUIN

► De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 16:00 - école de musique (9 ruelle des Jardins), école d'arts (51 avenue des Sports), école de danse (9 rue Jules-Imbault)

Le mariage coule des jours heureux à Saint-Amand. L'an dernier, 65 couples se sont dit oui. Dimanche, au Pôle seniors, 12 ont réaffirmé leurs vœux.

« Prêts à renouveler pour les 50 prochaines années? », leur a demandé le maire Fabien Roussel. « Pour moi, c'est oui », a répondu Michel Dorchy. « On a fait le plus dur alors... », s'est amusé Henri Boutelier. « Permettez que je réfléchisse un peu... », Lucien Bauduin a fait planer un (faux) doute pour mieux répondre « oui, je le veux ! » « Évidemment! », a immédiatement répondu Danièle Lacquemant. « C'est un grand oui », ont répondu les Huez avant d'échanger un baiser. « Mais quel a été votre secret pour vous aimer aussi longtemps? », a questionné le maire. « On s'habitue », a répondu Thérèse Desilve. « Alors pas de dispute ? » « Pas des grandes », précise Bernard, son époux, pour qui leur mariage, il y a 65 ans, « c'était comme si c'était hier. » Victor Hugo l'avait dit : « mon adorée, pour nous vieillir, c'est rajeunir, nos cœurs se renouvellent et recommencent. »

Félicitations aux amoureux

Noces d'or

Élisabeth et Patrick Blot, Grazia et Henri Boutelier, Lisiane et Daniel Godo, Éliane et Jean-Luc Van de Waeter.

Noces de diamant

Thérèse et Lucien Bauduin, Ginette et Michel Dorchy, Josiane et Rabah Haddouche, Jocelyne et André Henniquau, Jeannine et Michel Huez, Danièle et Michel Lacquemant, Huguette et Jean Sadowyj.

Noces de palissandre

Hélène et Bernard Canipel, Thérèse et Bernard Desilve.

Une minute de silence dans les établissements scolaires pour dire non à la violence

« En hommage à notre collègue assistante d'éducation tragiquement décédée et afin de dire collectivement notre refus de l'indifférence face à cette situation et de faire bloc autour des belles valeurs de l'école, nous allons effectuer une minute de silence. » Il est 11:30, jeudi 12 juin, lorsqu'est diffusée dans toutes les classes du collège Marie-Curie cette intervention de la principale Virginie Fromont.

Plus tôt dans la matinée, l'équipe éducative et les collégiens ont échangé sur les circonstances de la mort de Mélanie Grapinet, assistante d'éducation dans la Haute-Marne, poignardée le 10 juin par un élève de 14 ans. Une fois la minute de silence effectuée, les échanges ont repris.

« Pourquoi a-t-elle été tuée? », a demandé l'un des élèves. « Une enquête est en cours, lui a répondu le sous-préfet Stéphane Costaglioli. Il est pour l'instant difficile de dire qu'elles étaient les mo-

tivations profondes de ce geste, mais rien ne peut le justifier. » « Ça s'est passé dans quel collège? », a demandé un autre adolescent. « Au collège Françoise-Dolto de Nogent, mais nous sommes tous concernés », détaille Ludovic Lecos, directeur académique adjoint des services de l'Éducation nationale.

« Il faut créer les conditions pour que ça n'arrive plus, abonde le maire Fabien Roussel. On peut tous jouer un rôle. Vous vous connais-

sez les uns les autres. Vous pouvez alerter les enseignants. Comme pour la lutte contre le harcèlement, on peut faire reculer quand on en parle. Il faut oser parler. » À ses côtés, la principale adjointe Magali Gingali sonde: « vous avez tous identifié des personnes au sein de l'établissement à qui vous confier? » Les oui fusent. Ce temps de recueillement et de dialogue a eu lieu dans chaque établissement de Saint-Amand comme dans le reste de la France.





Festival de l'eau (3/3)



Laissez-vous entraîner par un immense carnaval !

Sortez les maquillages, les perruques, vos idées de costume les plus farfelues. Dimanche 22 juin, c'est une joyeuse bande qui parcourra nos rues avant que chacun ne se retrouve sur la Grand'place pour faire, tous ensemble, une belle et grande fête.

Et pourquoi pas, avec l'aide de cartons savamment découpés et collés, devenir une Tour abbatiale ou un craquelin ? Avec du tissu et du fil à coudre, se transformer en moine Amand ou en roi Dagobert ? La créativité est la bienvenue au carnaval de Saint-Amand. La simplicité tout autant. Chacun peut aussi se joindre comme il est à la bande de carnavaliers : l'important est de participer à la fête.

Deux cortèges à rejoindre

Deux cortèges seront formés, l'un au départ de la salle Maurice-Hugot, l'autre de la salle Alfred-Lemaître.

Rendez-vous à 15:00 pour le grand départ et à n'importe quel moment pour se glisser dans le défilé qui traversera les rues du Haut-Pont, du 18-Juin, de Valenciennes pour rejoindre la Grand'place.

231 bénévoles se dévouent pour que la fête soit belle et que le Fes-

tival de l'eau se termine dans un grand élan de retrouvailles, de chaleur humaine et de joie d'être ensemble.

Les associations au cœur de la fête

Les associations amandinoises, comme pour la Fête de la vie et le Village des associations, n'ont pas hésité à se joindre à la fête.

Vous trouverez sous les confettis Paroles d'Hucbald, les Éclaireurs neutres de France, l'Union chorale, l'Amicale de défense des locataires de l'Elnon, les P'tits loups, le Club eud'mölkky, Couleurs de vie, SLA gym, les comités des fêtes du Saubois et de l'école Georges-Wallers, le comité du Moulin-des-Loups et de la Collinière, le comité de la Bruyère, l'APEI, les Amis des moulins amandinois, California's country club, la Société des archers, l'association amandinoise de volley-ball, le club de yoga. Il y aura aussi huit compagnies et des fanfares professionnelles. Et vous,

vos amis, vos voisins.

L'harmonie municipale attendra cette riante assemblée place du 11-Novembre pour les emmener devant la Tour abbatiale, en passant par la rue Thiers.

La fête se poursuivra sur la Grand'place. Avec de la musique. Avec de l'ambiance. Avec des surprises. Avec une bonne humeur qui n'aura rien à envier à nos amis dunkerquois. ◀

▶ Pensez-y : la ludothèque prête des costumes pour petits et grands. C'est gratuit et possible les mar. mer. et ven. de 16:00 à 18:00 et le sam. de 10:00 à 12:00, résidence Nicolas-Dubois

Le Festival de l'eau en dates

VEN. 20 JUIN

La fraternité en chemin

▶ 18:00 - Ruelle de l'Elnon

Jean-Baptiste Guegan

▶ 20:00 - Jardin de la Tour

SAM. 21 JUIN

Fête de la vie

▶ 10:00 - 17:00 - Salle A. Lemaître

Village des associations

▶ 10:00 - 18:30 - Parc de la Scarpe

Fête de la musique

▶ 17:30 à 18:00 - Parc de la Scarpe

▶ 19:00 - Jardin de la Tour

Circulation et stationnement

Du vendredi 20 juin, 23:30, au dimanche 22 juin, 20:00, le stationnement ne sera pas possible sur la Grand'place. La circulation sera empêchée devant la Grand'place et rue des Anges du vendredi 20, 17:00, au samedi 21, 00:00. En raison du carnaval, les rues traversées par les cortèges et les rues annexes seront fermées à la circulation, le 22 juin, dès 14:00.



Jeux, découvertes et joie d'être ensemble

C'est l'un des grands rendez-vous de l'année consacré aux jeunes Amandinois. Samedi 14 juin, le Théâtre des Sources, l'espace Jean-Ferrat et le jardin de la Tour ont accueilli la 3^e édition de Festi'jeunes, de nombreux 11-25 ans accompagnés parfois de leurs parents.

« On est venu l'année dernière et on a trouvé que c'était très sympathique. » Anne a donc proposé à son fils de 12 ans de participer à nouveau à Festi'jeunes samedi. « Il a immédiatement dit oui. »



Pour l'occasion, la Ville avait fait venir un DJ pour la musique. Un mini-terrain de football. Un mini-terrain de handball. Un mur des champions à grimper, à l'image de l'équipe amandinoise qui prépare actuellement Intervilles. Un stand pour confectionner des bracelets, un



autre pour faire des bijoux, un troisième pour réaliser des tote bags. Des casques de réalité virtuelle. Des jeux vidéo. Des jeux de société. L'association STAJ pour accompagner les projets des adolescents. Des représentations de hip hop et théâtre réalisées par les jeunes Amandinois. Mais aussi une voiture-tonneau. « J'avais un peu peur avant d'y aller mais ça a été, détaille Anaïs, 12 ans. On nous a montré comment mettre la ceinture de sécurité. »

Un rendez-vous des amis et de la famille

Durant l'année scolaire, elle fréquente presque tous les jours le Point Accueil Jeunes (PAJ) à la résidence Les Palombes. « J'y ai mes amis. C'est très bien. » L'adolescente n'a pas hésité elle non plus à participer samedi. « Il y a mes amis et je voulais profiter de la journée. » C'est pour le Mur des champions que Matthias, 14

ans, est venu lui. « C'est dur ! », mais cela ne l'a pas empêché d'aller jusqu'en haut. Et de tester tous les stands pendant que Noham, 16 ans, termine de customiser un tote bag. « Il est magnifique ». Il a décidé de dessiner sur l'une des faces. Il adore ça et compte rejoindre l'école d'arts en septembre. Nelio, 11 ans, utilise une machine à coudre pour la première fois pour personnaliser le sien de tote bag. Il a choisi un tissu esprit manga. « C'est un peu dur au début, mais après ça va. »



Il est accompagné par son frère Nuno, 10 ans, qui après avoir joué sur place à Fifa, PacMan, Streetfighter, s'appête à se réaliser un sac lui aussi. Amélie, leur maman, est d'ailleurs elle-même derrière une machine à coudre. « On aime bien faire ces activités. » Durant Festi'jeunes, les adolescents se sont retrouvés et ont laissé la porte ouverte à leur famille pour vivre ensemble cet après-midi particulier. ◀

Un week-end à nouveau très animé



▶ **Tous au jardin.** Gare où vous mettez les pieds ! Dans l'herbe peuvent se nicher des espèces protégées, indispensables à la bonne santé de la biodiversité : ophrys abeille, langue-de-serpent... Pour les repérer, il suffit juste d'un peu de vigilance et de connaissances ; ce pourquoi Hainaut Naturellement a sensibilisé les visiteurs du jardin des Hamaïdes samedi.



▶ « Connais-tu le grand explorateur Christophe Colomb ? » « Oui, il a découvert l'Amérique et mis en lumière de nouvelles cultures et de nouveaux paysages avec une faune et une flore luxuriante. » Les deux élèves laissent ensuite place à une danse au rythme de *Vive le douanier Rousseau*. Vendredi, la **fête de l'école La Tour** était placée sous le thème de la nature et des paysages travaillé par les élèves tout au long de l'année. Les CM2 ont aussi partagé un chant émouvant, leur dernier avant leur entrée au collège.



▶ Depuis trois ans, l'école maternelle Bracke-Desrousseaux organise un **Parcours du cœur**. Pour la première fois, samedi matin, il est sorti des murs de l'école pour que tous puissent participer, en marchant ou en courant, au stade Notre-Dame-d'Amour. Tout au long de l'année, les jeunes écoliers travaillent aussi la notion de santé à travers l'équilibre alimentaire, le sommeil, le soin des dents. Deux infirmières et une jeune sapeur pompier volontaire entouraient les participants samedi.



▶ **Visite du café «Aux Sports».** Le peintre Lucien Jonas serait-il tombé, lui aussi, sous le charme de la Tour abbatiale ? Le monument apparaît sur l'une des toiles marouflées du café «Aux Sports», siège de l'association Paroles d'Hucbald, situé au 27 rue d'Orchies. Samedi, une visite commentée a permis à une vingtaine de passionnés de découvrir les tableaux de l'artiste. Au rez-de-chaussée : des frises dédiées au sport. À l'étage : des scènes de fête aux couleurs oniriques, au travers desquelles Jonas rend hommage à Watteau.



▶ Place aux rêves, vendredi, lors de la **fête de l'école Pauwels**. Tour à tour, chaque classe est montée sur scène pour montrer son rêve : aller à la ferme, voyager, être des super-héros, participer à un battle de danse, être musclé ou encore rêver d'un monde extraordinaire. Durant les temps périscolaires, les élèves ont également préparé deux rêves, dont celui de la paix.



▶ De jolies lettres ont peu à peu magnifié les carnets lors de l'atelier **calligraphie au jardin** proposé par la Médiathèque des Encres et Hainaut naturellement au jardin des Hamaïdes, vendredi. « Je suis venue pour avoir un moment de ressourcement et pour découvrir une technique que je ne connais pas dans ce cadre propice à la créativité », explique Catherine. Lors de la fête des voisins de la rue de l'Écluse, elle en a parlé à Nathalie, ravie de se joindre à elle. « Je croyais connaître la calligraphie, c'est une redécouverte. » Elle a bien envie de poursuivre l'apprentissage de cet art cher à notre ville.



▶ Un chapiteau, du beau temps. La 19^e édition de la **fête des voisins de la rue du Moulin-aux-Rats** a offert un bon moment de partage.



▶ La salle Lemaître s'est tapissée de dessins et peintures inspirés de la préhistoire, de l'Égypte antique, du Moyen Âge, de la conquête de l'espace réalisés par les élèves eux-mêmes pour permettre aux parents de réaliser un voyage dans le temps, samedi, lors de la **fête de l'école maternelle Barbusse**.



▶ C'est ensemble que les élèves de maternelle et d'élémentaire ont réalisé, samedi, une belle **fête à l'école Louise-DeMatte** magnifiée par des costumes cousus à la main et enrichie par de nombreux jeux prêtés par les parents d'élèves et la ludothèque.



▶ Dans l'église Saint-Martin, les spectateurs se sont laissé emporter par les mélodies de l'orgue, des trompettes et des cymbales samedi. Les bénéficiaires de ce **concert de haute qualité des Trompettes de Versailles** permettront aux Amis de l'église de poursuivre notamment la restauration du maître autel.

Sport



Tir à l'arc

Des centaines d'archers en compétition

Les archers venus des Hauts-de-France se sont installés au complexe Verdavaine pour leur compétition de tir à l'arc à poulie samedi 14 juin et classique dimanche 15 juin. La société des archers de Saint-Amand a en effet accueilli le concours de division régionale jeunes - poulies et promo. Les 37 cibles installées à 50 mètres et une à 70 mètres ont occupé le terrain pour ces épreuves qualificatives des championnats de France qui ont regroupé plus de 300 archers.

Football

Un nouveau sacre

Après avoir assuré leur montée en Nationale U19, les lycéennes en sport études football à Ernest-Couteaux ont remporté, dimanche, la coupe des Hauts-de-France ! Elles n'ont fait qu'une bouchée de l'équipe de Pont-Sainte-Maxence (2-0) et ont ainsi clos une saison exceptionnelle !

Mais aussi



▶ NATATION

Première participation, première médaille. Marceau Dupriez est sorti des bassins d'Aix-en-Provence vice-champion de France handisport 50 mètres dos, catégorie jeunes.

D'autres nageurs du SNPH ont également

brillé lors du championnat départemental et du meeting du Nord organisés à Dunkerque. Ils ont pris le départ lors de 25 finales. Paul Vantourout est ressorti des bassins avec une médaille d'or (50 mètres papillon), Hugo Dessauvages avec une médaille d'argent (100 mètres dos) et Luce Lempereur avec une médaille de bronze (1 500 mètres nage libre). Mathéo Rémy (50 mètres nage libre) et Tom Sulikowski (50 mètres

brasse) ont fini quant à eux 4^e, Paul Vantourout (200 mètres nage libre) 6^e et Téliio Denis (200 mètres dos) 8^e.

▶ DRAGON D'EAU

Eau, sport et convivialité. Le Dragon d'Eau propose de nouveaux Summer games samedi 28 juin avec jardin aquatique de 9:00 à 11:30 ; concours de sauts de 10:00 à 11:00 et de 15:00 à 16:00 ; aqua summer de 15:00 à 15:45 mais aussi, toute la journée, des animations paddle, des joutes pour tenter de faire tomber dans l'eau un maître-nageur, des structures

gonflables géantes, des gaufres mises en vente pour se requinquer et, l'après-midi, des baptêmes de plongée (à partir de 8 ans).

▶ Entrée aux tarifs habituels

▶ TENNIS

Valentine et Raphaël, jeunes licenciés du Saint-Amand tennis club ont eu la chance, lors de Roland-Garros, d'entrer main dans la main sur le court Chatrier avec Yannik Sinner, n°1 mondial, et Richard Gasquet qui vivait son dernier match. Une expérience pleine



d'émotion et de fierté pour les deux enfants comme pour le club.

▶ JUDO

Le Judo club du Parc a organisé un repas convivial pour ses membres.



Sport pour tous

Les Olympiades : comme un air d'Intervilles...

Il est 10:30 ce samedi 14 juin. Une clameur s'élève de la salle Maurice-Hugot. De quoi interloquer les passants. Un match de handball serait-il joué en pleine matinée ? « Allez les Renards ! » Ah non, ce ne sont pas pour nos Louves que l'on s'époumone. Qui sont donc ces sportifs qui galvanisent tant ?

Organisées par le centre hospitalier de Saint-Amand-les-Eaux, les Olympiades ont rassemblé les seniors de plusieurs EHPAD¹ du Valenciennois, ainsi que des résidents de l'APEI². Acclamés par les soignants et les bénévoles, toutes et tous se sont affrontés dans la bonne humeur lors d'épreuves adaptées : volley, mölkky, course de relais, tirs aux paniers... Au total, ils sont 400 (encadrants compris) à avoir mouillé la chemise. La joie domine chez les Renards, le nom d'équipe choisi par les aînés de La Collinière. « C'est

l'émulation » sourit Manon Lourd, psychomotricienne au sein de l'établissement, à l'origine du projet. « Nous travaillons sur cette journée depuis septembre. Nos seniors se sont préparés aux épreuves, certains ont réalisé des décors... » « On s'est entraînés quasiment tous les jours » abonde Martine Briche, une « Renarde ». « On va avoir une coupe ! » Patrick Bay fait partie de la même équipe. « C'est bien, on bouge, on passe une journée comme il faut. » Les Olympiades, ce sont un peu les Intervilles de nos aînés ; les cascades en moins, certes, mais avec tout autant de ferveur ! ◀

1 EHPAD : Établissement d'Hébergement pour Personnes Âgées Dépendantes. 2 APEI : Association de parents d'enfants porteurs d'un handicap intellectuel

Le Pianovélo Tour de France en ville

Philippe Séranne et David Aubaile se sont lancés le 12 juin dans un tour de France à vélo en 150 étapes, en tractant 250 kg de piano. Le duo veut proposer un conte musical qui regonfle le moral tout autant que les mollets. Il le présentera, vendredi 4 juillet, à 19:30 dans le jardin voisin des ateliers du Wacq.

À cette occasion, Wacq'artribu et les Rencarts proposent également ce jour-là une exposition, de 10:00 à 18:00 et un atelier vélo fleuri upcycling à 17:00.

▶ Réservation du concert : helloasso.com/associations/pom-pomme/evenements/ven-04-07-st-amand-les-eaux-59-les-ateliers-du-wacq-pianovelo-tour-de-france



Qui veut la peau de Madame Hans ?

C'est dans un western que les jeunes de 15 à 17 ans de l'atelier théâtre, organisé par le service jeunesse, vous propose d'entrer. Les 15 adolescents ont écrit les textes avec l'aide de leur professeur, imaginé un spectacle immersif qui se déroulera au Théâtre des Sources et à l'espace Jean-Ferrat. Ils se sont occupés des décors, du son, ont appris à utiliser la régie pour vous surprendre. Prêt ?

▶ 18:00, sam. 28 juin. Gratuit



Marie de Gournay mise en lumière

L'écrivaine et philosophe figure sur la fresque numérique de la Maison Louise de Bettignies, mais sait-on vraiment qui elle était ? Jeudi 12 juin, trois professeurs d'université ont présenté celle qui a publié, annoté et préfacé les *Essais* de Montaigne en 1595 et qui a combattu pour faire reconnaître l'égalité des hommes et des femmes avant que le public n'aille découvrir, dans un opéra bus, l'un de ses plus célèbres textes, *Le grief des dames*, dans lequel elle souligne que l'asservissement des femmes porte atteinte à la dignité de tous.

Comédie

Une deuxième représentation d'Olivier de Benoist le 25 juin

Il a beaucoup fait rire avec ses sketches qui commencent bien souvent par « l'autre jour... » Olivier de Benoist a voulu compiler les meilleures pour en faire un spectacle « L'autre jour best of ».

Il a tourné dans plusieurs villes pour roder le spectacle. À 20:30,



Crédit : Pisealito

mercredi 25 juin, il sera au Théâtre des Sources, toutes caméras braquées sur lui et sur le public : la soirée sera, en effet, retransmise sur la chaîne Comédie +.

Cette captation se joue à guichets fermés. Toutefois, l'artiste souhaite offrir une deuxième représentation. Elle aura lieu à 18:00. Cette fois, pas de caméras. Pour lui, le plaisir d'être sur scène et une répétition avant le grand moment. Pour chacun, l'occasion d'en avoir la primeur.

▶ 5€ par personne, gratuit pour les moins de 18 ans. Billetterie en régie (19 rue du 18-Juin) ou sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

Les commerçants lancent un appel aux jeunes talents

Depuis un mois, l'association des commerçants amandinois propose chaque jeudi soir des terrasses musicales dans le centre-ville. Elles vont se poursuivre en juillet et en août.

L'association lance un appel aux jeunes talents pour enrichir et varier ses propositions. Cette recherche est ouverte aux chanteurs, aux musiciens comme aux arts vivants.

S'ils sont retenus, le ou les artistes seront amenés à réaliser leur prestation dans trois lieux, entre 19:30 à 21:00.

▶ Candidature sur helloasso.com/associations/union-de-commerçants-du-coeur-de-ville/evenements/terrasse-musicale

Sorties du Pôle seniors

VENREDI 11 JUILLET

Sortie intergénérationnelle aux grottes de Han et leur parc animalier

VENREDI 8 AOÛT

Sortie intergénérationnelle au Val Joly

▶ Inscriptions au 50 avenue du Clos, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr, 03 59 83 87 70. Le Pôle seniors accueille tous les Amandinois dès 50 ans

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MAR. 24 JUIN

F1 : le film - Elio - 28 ans plus tard - Avignon - Dragons - Vacances forcées - Ballerina - Le répondeur - The phoenician scheme - La venue de l'avenir - Mission : impossible, the final reckoning - Lilo & Stitch - Destination finale bloodlines - Un petit air de famille - La séance mystère.

DU 19 AU 22 JUIN

Wacq'artribu, exposition d'Anaïs Fumana (poterie), Vannerie Duval et Artd'tresoi (upcycling)

▶ De 10:00 à 18:00 - 4 rue du Wacq

VEN. 20 JUIN

Fête de la musique organisée par le comité philanthropique du Mont-des-Bruyères

▶ À partir de 17:00 - Place du Mont-des-Bruyères

20 ET 21 JUIN

Marché médiéval, ateliers, jeux (programme détaillé dans LVA n°1317)

▶ De 9:30 à 18:00 - Thermes

SAM. 21 JUIN

Bébés lecteurs spécial fête de la musique

▶ À 10:00 et 11:00 - Médiathèque. Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

MAR. 24 JUIN

Atelier bébé signe

▶ De 17:30 à 18:30 - Maison de l'Enfance. Jusqu'à 3 ans. Gratuit, sur inscription à petite. enfance@saint-amand-les-eaux.fr ou 03 27 32 39 02

JEU. 26 JUIN

Le Son d'Alex, captation du spectacle d'Alex Jaffray

▶ 20:30 - Théâtre des Sources. 5€, gratuit pour les moins de 18 ans. Billetterie en régie ou billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

VEN. 27 JUIN

Vendred'histoires

▶ De 17:00 à 17:30 pour les 3-6 ans, de 17:30 à 18:00 pour les 7-11 ans - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription

Concert de fin de saison par Amandichoers

▶ 20:30 - Église Sainte-Thérèse. Libre participation

VEN. 4 JUILLET

Marché artisanal nocturne par le comité du Cuyet

▶ De 18:00 à 23:00 - Place du Mont-des-Bruyères

En bref...

Travaux**Une nouvelle couche de surface sur une portion de la rocade Nord**

Les travaux, financés par le Département, vont concerner la RD169, au niveau du rond-point du centre Leclerc et seront réalisés entre 20:00 et 6:00 entre du jeu. 26 au ven. 27 juin et du ven. 27 au sam. 28 juin. La circulation sera interrompue durant ces deux nuits. Une déviation sera mise en place. Elle enverra les automobilistes vers les rues Henri-Durre, de Valenciennes, place du 11-Novembre, rue Louise-de-Bettignies, route de Thermal pour revenir vers la RD169.

Le matériel utilisé sera adapté afin de limiter les nuisances sonores subies par les riverains. Un itinéraire de déviation pour les piétons sera également mis en place.

Vie scolaire**Les CP d'Eugène-Pauwels remontent le temps**

À quoi ressemblait Saint-Amand avant votre naissance ? Pour sûr, vous vous êtes déjà posé la question ! Les CP d'Eugène-Pauwels ont éprouvé la même curiosité à l'égard de leur école. « En regardant des photos datant de la catastrophe du faubourg de Tournai, ils se sont rendu compte que l'établissement n'avait pas toujours existé » confie la directrice, Pélagie Robache. S'est alors engagé tout un travail pour

retracer l'histoire du quartier. Les enfants ont notamment sollicité les habitants pour dénicher d'anciens clichés. Mardi 10 juin, une exposition a réuni tous ces souvenirs. Une initiative qui a enchanté les anciens élèves de Pauwels, devenus parents, qui ont pu retrouver des photos d'eux enfants et échanger avec leurs anciens instituteurs, invités pour l'occasion. « Un grand moment d'émotions » ont-ils confié.



À savoir

**Des rampes pour accéder plus facilement aux bassins de la Tour.**

Descendre les marches pouvait causer des difficultés à certains d'entre nous. Pour y remédier, des rampes ont été posées jeudi 12 juin afin que chacun puisse profiter pleinement du parvis de la Tour.

Plan canicule. Le Pôle seniors tient un registre des personnes âgées ou en situation de handicap à appeler lors des périodes de canicule mais aussi de grand froid, d'épidémies, pour s'assurer qu'elles vont bien. Ce registre dit des personnes vulnérables repose sur la volonté, renouvelée chaque année, de chacun de s'y inscrire.

▶ 50 avenue du Clos,
03 59 83 87 70 - poleseniors@
saint-amand-les-eaux.fr

BANQUET DES AÎNÉS

La Ville et l'espace Bédé convient les Amandinois âgés de plus de 65 ans (ou qui souffleront leur 65^e bougie d'ici le 31 décembre) à un grand banquet, salle Maurice-Hugot, le dim. 5 octobre.

▶ Inscriptions à l'espace Bédé du mer. 2 au jeu. 31 juillet, de 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00

SANTÉ

Un Kawasep, c'est-à-dire un moment d'échange convivial sur la sclérose en plaques animé par une patiente experte et une

aidante aura lieu de 14:30 à 16:30 ven. 11 juillet, salle Nicolas-Desmoutiers du centre hospitalier de Saint-Amand.

▶ Gratuit, sur inscription au 06 51 23 10 85 ou ndumez.liguesep@gmail.com

DÉRATISATION

Une campagne de distribution de produits raticides aura lieu lundi 23 juin au centre-ville, à l'Elnon, la gare et Barbusse. Mardi 24 juin, à la Bruyère, au Moulin Blanc et au Saubois. Mercredi 25, au Moulin des Loups, à la Collinière, au Thumelart.

Jeudi 26, à la Croisette et au Mont-des-Bruyères. Un véhicule muni d'un haut-parleur passera dans ces quartiers pour annoncer la distribution.

DON DU SANG

L'établissement français du sang organise une nouvelle collecte.

▶ De 8:30 à 13:00, dim. 22 juin - Espace Bédé.
dondesang.efs.sante.fr

CONCOURS

Le club Amanda organise un concours de belote.

▶ Dès 13:30, lun. 23 juin - Halle de l'espace Bédé

MUSÉE DE LA TOUR

Pour rappel, le musée de la Tour sera fermé ven. 20, sam. 21 et dim. 22 juin. Par ailleurs l'exposition Terre et feu qui devait commencer le 27 juin est reportée.

SORTIE À LA PLAGE

Le service jeunesse propose aux 11 à 25 ans d'aller à Malo-les-Bains sam. 28 juin. Départ à 10:00, retour vers 17:00. Pique-nique à prévoir.

▶ Inscriptions jusqu'au ven. 27 juin, en régie, sous réserve de la carte jeunes et de places disponibles

COLLECTE DÉCHETS

▶ **MER. 25 JUIN**
(déchets ménagers, recyclables et verre)
▶ **VEN. 27 JUIN**
(déchets verts)

DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

NUMÉROS UTILES

▶ Médecin de garde
03 20 33 20 33
▶ Smir 03 27 22 49 00
▶ Mairie 03 27 22 48 00
▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT*
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissance 28 MAI. COLAERT Eliott.

Mariages COCHIN Romain & PASZ Magalie. LANCELIN Romain & GAUTIER Laura.

Décès BIREMBAUT Jean (78 ans). BOTQUIN Jean-Philippe (62 ans). DELANNOY Marcel (85 ans). NOEL Sylvie (60 ans). DELCAMBRE Michel (79 ans). MAHIEU MUSEUR Jacqueline (89 ans).

Menu LUN. 23 JUIN. Salade coleslaw, chili con carne de bœuf ou boulettes de soja, riz bio, chanteneige bio, pomme bicolore.

MAR. 24. Salade de l'été, rôti de porc sauce curry ou omelette, macaronis bio, tomate cuite, gruyère râpé, pêche au sirop.

MER. 25. Lentilles bio vinaigrette, tartines au cheddar et mozzarella, petit suisse aromatisé, salade de fruits frais.

JEU. 26. Salami cornichon ou tomate vinaigrette, nuggets de poisson sauce tartare, pommes vapeur, salade verte, petit moulu aux herbes, prune.

VEN. 27. Céléri rémoulade, couscous avec merguez et boulette d'agneau ou poisson, légumes, semoule bio, yaourt, biscuit sec.